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Juegos Populares han reunido 
cerca de 500 estudiantes 

Enel marco de la ejecución del Proyecto ENDR 
2024 se están desarrollando los Juegos Populares, ac- 
tividad deportivay recreativa que reúneaniños y ni- 
as de la comuna de Vallenar. En sus primeras dos 
semanas de desarrollo han participado 500 estu- 
diantesen distintos establecimientos deeducación. 
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HPH pone en marcha estrategia 
para promover atenciones 

El Hospital Provincial del Huasco (HPH) dio a co- 
nocer una estrategia que permitirá promover la 
atención integral delas personas con enfermeda- 
des crónicas. La encargada de poner en marcha 
esta estrategia es la profesional, dra. María Paz 
Encina, ofreciendo una atención integral. 

 

Proyecto trajo embriones de 
Nueva Zelanda para mejorar 
calidad de ganado caprino local 
HITO NACIONAL, Iniciativa de criancera de la Provincia de Huasco fue ganadora de 
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nel marco de un proyec- 
E to Corfo se está trabajan- 

do en el mejoramiento 
genético integral, relacionadoal 
ganado caprino en la Provincia 
de Huasco. En detalle, el pro- 
yecto tiene tres ámbitos crucia- 
les: la transferencia embriona- 
ria, la inseminación artificial yla 
adquisición de reproductores 
para lamontanatural. 

En esta primera instancia 
sellevó acabo la transferencia 
embrionaria, marcando un hi- 
to a nivel nacional e histórico, 

de acuerdo a lo mencionado 
por Carla Valenzuela, médico 
veterinario, director técnico 
del Proyecto de Innovación de 
la productora Paula Riquelme. 

“Paula lleva más de 10 años 

de trabajo realizando mejora- 
miento genético en su plantes, 
a través de reproductores de 
ciertasrazas que ella busca po- 
1enciar tanto en calidad como 
en cantidad de leche (.. estoes 
histórico, nunca se ha realiza- 

    

HUASCO FUE GANADOR A NIVEL NACIONAL 

doenganado caprino, la inse- 
minación artificial y la adquisi- 
ción de reproductores para 
monta natural. En el caso de 
reproductores, buscamos en- 
grosarla grasita? delaleche. La 
inseminación la realizaremos 
posterior ala transferenciaem- 
brionaria”, comentó. 

Pararealizar la transferen- 
cia embrionaria, se formó un 
grupo de veterinarios tanto de 
Chile, con la veterinaria Fran- 

cisca Petrovic que lidera la 
transferencia embrionaria, co- 
mo también.con Andrés Buflo- 
ni quees veterinario del Centro 
Tecnológico de Buenos Aires y 
que realizó las cirugías a los 
ejemplares. 

María Graciela Gómez, eje- 

cutiva de proyecto de la direc- 
ción regional de Corfo Ataca- 
ma, señaló que están apoyan- 
do el proyecto en el marco de 
lalínea Innova Región, con fo- 

co en empresas lideradas por 
mujeres de la convocatoria a 
nivel nacional. “Nos tiene muy 
contentos porque va a ser pio- 
nero en iniciativas de innova- 
ciónparala ganaderíacaprina, 
sobre todo acá en la región pe- 
ro también para replicar esta 
innovación en otras regiones”. 

Mientras que Francisca Pe- 
trovicindicó quetras conversa- 
ciones con Paula, buscaron y 
encontraron en Nueva Zelanda 
la genética que querían. “Aho- 
ra estamos haciendo las trans- 
ferencias de los embriones que 
transferimos (... estamos espe- 
ando unos buenos resultados 
paraqueentreesta genéticaen 
laregión”, comentó. 

Por último, Paula Riquelme 
indicóqueeste es un logro per- 
sonal, pero también es un lo- 
gro para todos los crianceros 
de Atacama, dado que trabajan 
en alianzas. “Estoy contando 
con ellos, por motivos de dis- 
tancia estamos trabajando con 
colegas delas cuatro comunas 
dela provincia, son aliados es- 
tratégicos de este proyecto”.   
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INSTANCIA REUNIÓ A MÁS DE 800 VECINOS Y VECINAS. 

En Alto del Carmen 
realizan encuentro anual 
de emprendedores 

l encuentro anual de em- 
Esso del progra- 

ma EmprendeAlto, inicia- 
tiva colaborativa impulsada por 
Barrick Chile, reunió a más de 
800 vecinos de Alto del Carmen 
en una jornada destinada a po- 
tenciarsus habilidades, compar- 
tir experiencias y fortalecer re- 
des de colaboración. Esta edi- 
cióncelebrael cierre de la cuar- 
ta versión del programa, en el 
que participaron 140 nuevos 
emprendedores, sumando así 
un total de 489 beneficiarios 
desdela creación del programa. 

Barrickjunto aunComité de 
Desarrollo integrado por líderes 
dela comunidad y autoridades 
iniciaron en 2020 este programa 
deapoyoal emprendimiento lo- 
cal, y quea la fecha, ha recibido 
cerca de dos mil postulaciones. 
Los beneficios que entrega el 
programa incluye capacitacio- 

nes, apoyo para la formulación 
de planes de negocio personali- 
zados, einversiones directas de 
recursos y capital de trabajo. El 
evento, quecontó con la partici- 
pación de autoridades comuna- 
les,se desarrolló conactividades 
de reconocimiento a los miem- 
bros del Comité de Desarrollo 
Comunitario, además dela en- 
rega de reconocimientos alos 
emprendedores que fondos pú- 
blicos y una charla temática del 
destacado emprendedor chile- 
no fundador de GreenGlass, Ós- 
car Muñóz. Participaron del 
evento también tres emprende- 
doras de la vecina provincia de 
San Juan, Argentina, donde Ba- 
rrick también apoyó una inicia- 
tivadeemprendedoras mujeres 
que compartieron su experien- 
cia;siendo el inicio de un inter- 
cambio previsto conemprende- 
doras de Alto del Carmen. 

  

Liceo Japón lidera exitosa Feria 
Demostrativa Técnico-Profesional 

on gran éxito se llevó a 
C cabo la Feria Demostra- 

tiva Técnico-Profesional, 
organizada por el Liceo Japón, 
la cual se realizó en el Anfitea- 
tro de la Costanera de Huasco. 
Este evento marcó el cierre de 
actividades del año 2024 para 
el Consejo Asesor Empresarial 
Educacional (CAEE) del esta- 
blecimiento, fortaleciendo los 
lazos entre la educación técni- 
ca y el mundo kaboral. 

La feria reunió a estudian- 
tes de diversos liceos técnico- 
profesionales de las comunas 
de Vallenar, Freirina y Huasco, 
quienes presentaron sus pro- 
yectosy demostraronsus habi- 
lidades frente a empresas, ins- 
tituciones y la comunidad en 
general. “Estaactividad decie- 
rre del Consejo Asesor Empre- 
sarial Educacional de nuestro 
liceo, tenía como objetivo ha- 
cer uncierre de actividades du- 

rante el año, la mesa de traba- 
jotiene un trabajo tan potente 
que beneficia mucho a nues- 
tros estudiantes, fortalecemos 
mucho lo quees la alternancia 
educativa con las empresas y 
las instituciones que forman 
esta mesa detrabajo, entonces 
amerita hacer un cierresignifi- 
cativo, donde la comunidad se 
entere de todo el trabajo quese 
realiza de mano a mano”, ase- 
veró John Guerrero, profesor 

coordinador del área TP del Li- 
ceoJapón. 

Sobre la experiencia vivida 
enesta feria, Williams Garrido, 

estudiante del Liceo José San- 
tos Ossa de Vallenar, mencionó 

que “laverdad que muy bonita 
experiencia porque de esa for- 
ma aprendí harto, pude cono- 
cer diferentes áreas del técnico 
profesional, fue maravilloso, 
increíble también el trato que 
nos dieron, aparte la experien- 

  

REUNIÓ A ESTUDIANTES DE TODAS LAS PROVINCIAS. 

cia de conversar con gente, de 
explicar sobre nuestras espe- 
cialidades, porque yo fui por 
mecánica industrial y explicar 

y de esa manera también 
aprender a expresarme como 
alumno y estudiante del liceo 
José Santos Ossa”.
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